

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.

ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA.

MODO DE HACER LA SUSCRIPCION.
Entregando su importe en Madrid ó envián-
dolo en metálico, libranza ó sellos de correo
á la administracion, calle del Rubio, núm. 25
que no servirá la que no esté pagada.

PRECIO MENSUAL DE LA SUSCRIPCION.
Madrid 8 rs. Provia. 10. Estranj. y Uk. 24
LAS SUSCRIPCIONES Y ANUNCIOS SE ADMITEN
en la administracion, calle del Rubio, núm. 25.

AÑO XVI.—NUM. 128 DE LA NOCHE. MADRID SABADO 27 DE JUNIO DE 1865. OFICINAS, CALLE DEL RUBIO NUM. 25.

PRIMERA EDICION.

Anoche recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

Turín 25.
Los periódicos niegan que el gobierno italiano haya dado pasos cerca del gobierno inglés para conseguir el alejamiento de Roma de Francisco II.

Londres 25.
Mr. Griffiths anuncia que interpondrá una moción al gobierno sobre las instrucciones recibidas por el general Mouravieff de parte del gobierno ruso.

Hamburgo 25.
Los periódicos rusos hablan de un ukase imperial autorizando la emision de bonos del Tesoro por 42 millones de francos para atender á las necesidades ocasionadas por la situacion de Polonia y al descubrimiento que de ello ha resultado para el presupuesto.

Varsovia 25.
Una proclama del gobierno nacional previene á los habitantes de Varsovia contra los proyectos del gobierno ruso que quiere escitar á la capital.

El ministro de Instruccion pública y de los cultos, Mr. Kzywicki, acaba de dimitir.

En Mohilew, 600 empleados y propietarios han sido presos en las guarniciones.

El arzobispo de Varsovia ha sido conducido á Gatchina, cerca de una residencia imperial.

Paris 26.
En la Bolsa de hoy quedaban el 3 por 100 interior á 52 1/8, el exterior á 60 6/8, el 100 diferido á 60 amortizable á 33 el 3 por 100 francés á 68 40 y el 4 1/2 á 96 80.

Londres 26.
Los consolidados quedaron de 91 7/8 á 92.

Despachos telegraficos llegados anoche anuncian que habian disminuido notablemente las sacudidas de terremoto en Almería.

La Sacramental de San Justo, San Millan y Santa Cruz celebrara el domingo próximo en la última de estas iglesias la fiesta principal de Minerva, españolose á Su Divina Magestad á las ocho de su mañana cantándose enseguida la tercia que durará hasta la misa mayor, en la cual, segun noticias, se cantará por un esogido y numeroso coro de voces é instrumentos dirigido por el Sr. Ovejero, la última que ha compuesto dicho señor y que es obligada en su mayor parte de arpa. Despues de la misa seguirán las horas canónicas de sesta y nona.

El Constitucional juzga favorablemente la circular del señor marqués de Miraflores. «Su contenido, dice, nos ha causado la mas grata impresion. Si el ministerio Miraflores lleva á la práctica sus teorías de gobierno, los partidarios de la union liberal, siquiera no se llame así el sistema del gabinete, verán por completo realizada la política fecunda y salvadora de libertad, y de conciliacion, que han venido sosteniendo por espacio de cinco años.»

Segun El Constitucional, los señores don José de Selgas y D. Severo Catalina son las personas designadas para ponerse al frente de un periódico político que está próximo á ver la luz en esta corte.

La circular de Mr. Persigny á los prefectos congratulándose del buen éxito de las elecciones, insiste en rechazar á todos los hombres que no acepten bases fundamentales de las instituciones imperiales segun han sido determinadas por el plebiscito de 1851; plebiscito (dice el ministro) por el cual se renuncia á copiar en un país democrático como la Francia, la Constitución aristocrática de la Inglaterra, y sobre todo se condena la doctrina funesta que tenia por resultado hacer caer el poder de manos del rey á manos de los oradores de la Cámara.

La Europe anuncia que el emperador Alejandro ha respondido á la carta que le ha dirigido el papa Pio IX relativa á los católicos polacos. Dicha respuesta es política y conciliadora. La Rusia admite la instalacion de un nuncio en San Petersburgo.

Escriben de Paris que parece irse agravando la disidencia entre el clero francés y el gobierno del emperador. Dicese en aquella capital que la conducta de varios obispos y un cardenal va ser detestada al Consejo de Estado, y como se habla de una protesta de los demas obispos en nombre de la libertad, los periodistas han sido llamados al ministerio del Interior para prohibirles que hablen sobre este asunto.

Por los últimos despachos que el contralmirante Bossé ha remitido de Veracruz se sabe que ha desaparecido la fiebre amarilla en la escuadra francesa anclada en aquellas aguas. Tambien en una carta particular de Nueva-Orleans se dice que se ha declarado la fiebre amarilla en la escuadra del almirante Farragut que está en el Mississippi.

La crisis ministerial en Bélgica, producida por las últimas elecciones, está definitivamente aplazada hasta despues de las conferencias para la libre navegacion del Escalda, que tendrán lugar en julio. Hay quien afirma que terminadas estas, monseñor Rogier, ministro de Negocios estranjeros y presidente del Consejo, insis-

tira en retirarse entonces. Es muy difícil predecir hoy lo que entonces acontecerá. El rey Leopoldo se halla tan completamente restablecido que sus hijos, los duques de Brabante han podido partir para Alemania, donde la princesa, que es archiduquesa austriaca, pasará el verano.

El 21 de junio hubo un gran fiesta en Roma para celebrar el aniversario de la coronacion del Papa Pio IX. Con este motivo recibió el Padre Santo los homenajes del Sacro Colegio, del cuerpo diplomático, de las personas de la corte, de los altos funcionarios y de las autoridades de la ciudad. La salud del Padre Santo es excelente y la población sigue dando constantemente á Su Santidad testimonios de la mas respetuosa simpatía y la mas profunda adhesión.

Se lee en el *Czas del 18*: «Todas las fuerzas disponibles de Rusia están empleadas en ahogar la insurreccion polaca. Un ejército de mas de 220,000 soldados dividido en pequeños cuerpos, opera en este momento sobre el vasto territorio que se extiende desde el mar Báltico al Dnieper inferior, y desde Wartha hasta el Divina, sin que la insurreccion haya perdido nada de su intensidad. Parece por el contrario, que la cruel conducta de nuestros enemigos ha hecho salir de su reserva á los mas indiferentes, y aumenta, así los defensores de nuestra justa causa.»

La *Epoca* declara anoche, en vista de la circular de la *Gaceta*, que hace alto en su oposicion al gabinete; y que las declaraciones hechas por el ministerio están, en su opinion, de perfecto acuerdo con la política que siempre ha defendido aquel periódico. Y añade: «El día en que los hechos estén de acuerdo con las palabras, ó que una experiencia repetida nos diga que la conducta práctica de los ministros se modela y se ajusta á esta última y solemne declaracion ministerial, nosotros, no solo haremos alto en nuestra oposicion, sino que, como todo nuestro partido y sus jefes, los primeros, apoyaremos al gabinete.»

Con el título de *D. Carlos y Felipe II*, acaba de publicarse en Bélgica una obra notable, debida á la pluma de M. Gachard.

Los resultados de la conferencia internacional recientemente celebrada en Paris para facilitar y mejorar los arreglos postales de Europa y el mundo han sido sumamente favorables á la facilidad de relaciones entre los puenos. Pronto se tocarán sus consecuencias, encaminadas á abaratar la correspondencia internacional, los despachos telegraficos y á unir por comunicaciones electricas la Europa, el Asia y la América.

Se ha confirmado la noticia sobre la separacion del Sr. Prat del cargo de intendente general de ejército y hacienda de la isla de Cuba. En su lugar se ha nombrado para desempeñar dicho cargo interinamente al Sr. D. Juan de Ariza, ministro que era del tribunal mayor de Cuentas de aquella isla y últimamente electo consejero de administracion de ella.

Dice la *Epoca* que, segun sus noticias el ministerio ha declarado que El *Contemporáneo* no representa sus ideas; que no está de acuerdo con las apreciaciones que hace aquel periódico acerca de la union liberal, de sus hombres y de sus actos, y que, para evitar malas inteligencias, ya á fundar un periódico auto-ministerial.

La *Verdad* declara anoche que no ha descendido de su terreno; y que si ha considerado con mas benevolencia los hechos, ha sido porque las manifestaciones de la *CORRESPONDENCIA* eran bastantes explicitas, no para que se hiciese ministerial, sino para que esperase con calma y con prudencia el resultado de las declaraciones del gobierno.

La *Verdad* elogia al señor general Concha por el acierto y tacto que ha tenido al nombrar el personal para el ministerio de Ultramar.

Se han vuelto á emprender los trabajos suspendidos desde que principió el invierno, para damarcar por medio de una zanja el proyectado ensanche de Madrid.

El capitán auxiliar de la planta de la direccion general de infantería, D. Máximo Cánovas del Castillo, hermano del subsecretario de la Gobernacion, diputado á Cortes, ha sido destinado como auxiliar al ministerio de la Guerra.

Parece, segun El *Boa del Ejército*, que el primer de julio saldrá de Madrid una brigada de artillería, siendo la causa de esta marcha la falta de local donde alojarla, pues la cuadra que hoy ocupa habiendo denunciada.

Dice anoche El *Boa del País*: «Personas bien informadas, y que nos merecen entero crédito, nos han asegurado que el Sr. Vaamonde al prestar su aprobacion á la circular que hoy publica la *Gaceta*, lo hizo movido por un sentimiento de delicadeza, por no crear embarazos al ministerio, y por no dar ocasion á que la prensa le volviese á mortificar con el dualismo; pero que está firmemente decidido á presentar su dimision tan luego como regrese á la corte.»

Y nosotros, que nos creemos por lo menos tan bien informados como nuestro apreciable colega, le aseguramos que tenemos por absolutamente infundadas sus noticias; y que, en consecuencia, la *Verdad* de anoche no comentó la circular sobre elecciones, que insertó ayer la *Gaceta*.

El *Reino* dice que los que siguen con ánimo imparcial y estudian con franco interés la marcha de este gobierno, no ven ni pueden ver en la circular que ayer apareció en la *Gaceta*, otra cosa que una confirmacion lógica de las promesas que en días solemnes y en repetidas ocasiones hizo el ministerio al país, proclamando una política de legalidad y conciliacion.

Tenemos algun motivo para creer que se trabaja sin descanso para introducir las reformas mas benéficas en lo relativo á la batallona controversia sobre las harinas de Cuba, y á la no menos complicada del sistema tributario. Tambien creemos que se escogitan los medios para cortar de raíz las desagradables contestaciones que, con detrimento del servicio, se cruzan ó han cruzado entre las autoridades de hacienda de la isla y las del ramo de administracion militar nuevamente allí implantado, como segregacion de las atribuciones que acerca de la parte económica del ejército correspondian antes á aquellas autoridades. El arancel de Puerto-Rico, que demandaba y demanda, como el de Cuba y como el de Filipinas, una detenida revision, tenemos entendido que es del mismo modo objeto en los presentes momentos, de la preferente atencion del señor marqués de la Habana.

En el palatinado de Kalisch los destacamentos polacos, particularmente el de Cartier, han librado tres combates felices á los rusos el 9, 10 y 11 de junio. En el palatinado de Plock, y Bromewski, despues de la victoria de Nagoszew, en cuyo punto bató al general Tolien un combate sangriento, no ha sido atacado por los rusos. En las jornadas de los días 9, 10 y 11, los rusos han perdido de 200 á 300 hombres. Los polacos se han dirigido hacia la parte de Klobawa.

En la sesion que celebró la corporacion municipal de Barcelona el 19 de este mes, acordó elevar una exposicion á S. M. suplicando la revocacion de la real orden últimamente dictada sobre la cuestion de los anclajes del puerto. Y acordó asimismo pedir al señor gobernador civil la necesaria autorizacion para poder entablar la demanda judicial y gubernativa contra los derechos que en ellos cree tener el Sr. Deas. Últimamente el municipio ha nombrado una comision de su seno para que venga á Madrid á gestionar sobre este asunto.

Dice el *Irribar-bai* de Bilbao, que llama la atencion de las gentes el puente de hierro que en piezas, hace dos meses descañó sobre el muelle de Abando, sin que el gobierno, á quien pertenece, disponga de él.

SEGUNDA EDICION.

La *Gaceta* de hoy publica un real decreto promoviendo al empleo de brigadier en el turno correspondiente á las vacantes ocurridas por fallecimiento de los brigadieres D. Nicolás Melgarejo, D. Angel Lono y D. José de Heceta, al coronel de infantería D. Joaquin Ozores y Valderrama, oficial de la clase de primeros y jefe de seccion del ministerio de la Guerra.

Como habiamos anunciado, hoy aparecen en el periódico oficial los decretos nombrando jefes de seccion del ministerio de Ultramar; á D. Manuel de Lara y Cárdenas, regente de la real Audiencia de la isla de Puerto Rico; á D. Bonifacio Cortés-Llanos, vicepresidente de la comision de Hacienda de España en el extranjero y administrador general de rentas marítimas que ha sido de la isla de Cuba; á D. Manuel Aguirre de Tejada, que en la actualidad desempeña este mismo destino, y secretario que ha sido del gobierno superior civil de la isla de Cuba; y á D. Salvador Albacete y Albert, oficial mayor de la seccion de Fomento del Consejo de Estado.

Por el ministerio de Gracia y Justicia se ha declarado, á fin de evitar dudas, que la parte penal de las ordenanzas de montes se halla vigente respecto á los que son propiedad del Estado, de las provincias, de los municipios ó corporaciones, de carácter tambien público, siendo aplicables sus disposiciones por los jueces y tribunales con arreglo á las leyes; que en tal concepto, y como ley especial para castigar los delitos é infraccion de las mismas ordenanzas que se cometan en los referidos montes públicos, forman parte de la escepcion contenida en el art. 7.º del Código penal vigente; y que esta rige solo y exclusivamente para castigar los delitos que se cometan en los montes de dominio particular, aplicándose, sin embargo, sus disposiciones á los montes públicos en los casos y circunstancias que ocurran, y que no se hallen especificados en las citadas ordenanzas.

No la demagogia europea, como ha dicho *La Epoca*, sino la democracia, al decir de *La Epoca*, es la que ha simpatizado mas ardientemente con la causa de la independencia de Méjico; la que ha saludado la defensa de Puebla, como la de Zaragoza, como la de Italia, como la de Polonia, como la de todos los pueblos que por su independencia combaten.

Continúan sin interrupcion las subastas de obras públicas. La *Gaceta* anuncia hoy para el 18 de setiembre próximos los lotes 8.º, 9.º, 10, 11 y 12 de la carretera de segundo orden de la de Madrid á Irún, á Peñafiel por Roa, en la provincia de Burgos, cuyo presupuesto asciende, con el adicional para mayor ancho de la citada línea, á 1.047.372 rs. 3 cént.

Para el 27 del mismo anuncio, bajo el tipo de 295,134 rs. 20 cént., el trozo 6.º de la carretera de tercer orden de Rivadeo á Vivero por Foz, y la seccion de carretera de Sama á Pola de Laviana, que forma parte de la de tercer orden de Oviedo á Pola de Laviana por Lama, cuyo presupuesto asciende á 1.860.424 rs. 7 cént.

El periódico oficial convoca hoy á oposiciones para proveer 40 plazas de segundos ayudantes médicos del cuerpo de sanidad militar de la armada.

Pregunta El *Contemporáneo* que dónde se ha publicado el escrito de que ayer hablamos, que trata algunas cuestiones prácticas sobre la ley de imprenta. Segun creemos, se ha publicado en el número de *La Revista del Derecho* correspondiente á este mes, y es probable que se publique tambien en folleto separado. Celebramos que la prensa no deje pasar desaprovechada esta importante cuestion.

Además de los rasgos de munificencia de S. M. el rey, de que tienen noticia nuestros lectores con motivo de su visita al cuartel de los inválidos, ha dispuesto Su Majestad que el comandante general de dicho establecimiento remita al general D. Manuel Rosales, su secretario particular, nota que espresa la cantidad á que ascendía en fin de abril último la carpeta de deudas personales, el cual tiene orden para recibirla y abonar su importe, considerándole como un testimonio del bondadoso corazón de S. M., y un pequeño recuerdo de lo grata que le fué la visita á dicho cuartel.

Por el ministerio de la Guerra se ha expedido una real orden dirigida al señor comandante general del cuerpo y cuartel de inválidos, manifestándole que la mayor muestra de aprecio y consideracion que puede darse al ejército, es la de honrarle y hacerle mercedes en las personas de los veteranos que, por haber sido inutilizados en los campos de batalla, disfrutan en aquel establecimiento de los beneficios que su infortunio les ha hecho acreedores; y que debe por lo tanto, estar el ejército muy reconocido á las distinciones que S. M. el rey, interpretando fielmente los elevados sentimientos de S. M. la Reina y los suyos propios, ha tenido á bien dispensarles; y los inválidos en particular no podrán menos de reconocer en este acto de la regia munificencia el interés con que S. M. miran siempre á los que simbolizan las glorias militares de la patria.

El *Morning Post*, al día siguiente de asegurar que Inglaterra no haría la guerra á Rusia por la cuestion de Polonia, amenaza á este último gobierno con la indignacion de la opinion pública en la Gran Bretaña llegue á tal punto que el gobierno aun contra su voluntad, se vea precisado á declarar la guerra.

La *France* dice que la modificacion ministerial que ha tenido lugar en el vecino imperio, significa mantenimiento de las concesiones liberales hechas con tanta prevision por el emperador; pacificacion de los ánimos despues de las emociones demasiado vivas que han producido las luchas electorales y llamamiento á la conciliacion en nombre de las garantías tutelares del derecho y del respeto á la legalidad.

Declara El *Contemporáneo* que si las promesas liberales del ministerio se quedasen en promesas, y si prevaleciesen las doctrinas reaccionarias y la tendencia de la situacion anterior, su actitud está marcada, y no combatiria con menos energía al gabinete O'Donnell al que preside el señor marqués de Miraflores.

El *Contemporáneo* desmiente la noticia dada por El *Diario Español* de ayer, sobre que el Sr. Gonzalez Brabo pensaba pedir al marqués de Miraflores esplicaciones relativas á la conducta del gobierno. Añade que el Sr. Gonzalez Brabo conoce perfectamente cuáles son los deberes de los gobiernos y cuáles los de los hombres públicos, y no aspira á elacer protectores incompatibles con la dignidad del que los acepta y del que los ejerce.

De los periódicos progresistas *La Iberia* y *Las Novidades* condenan la circular del señor marqués de Miraflores; El *Clamor* mas benévolo, declara, á fuer de justo é imparcial, que en su concepto, el documento en cuestion ha sido dictado por deseos plausibles, y se halla concebido en términos que ninguna duda dejan acerca de la buena fe del marqués de Miraflores.

Los inválidos mas antiguos inutilizados en funcion de guerra, precedentes de la guerra de la independencia, civil y de América, que actualmente existen en el cuartel de inválidos de Atocha, son:

De la guerra de la independencia: Sargento primero Nicolás de Luna, herido de sable en el brazo izquierdo en la accion de Jimena; idem Antonio Loyalina, de bala de fusil en el brazo izquierdo en la de Villasana; cabo segundo Juan Munguez, herido en un ojo en la de Guadalete.

De la guerra civil: Sargento segundo Santiago Fernandez, herido de bala de fusil en la pierna izquierda en la de Huesca; cabo primero Tomas Santos, herido del brazo izquierdo, por herida de bala de fusil, recibida en la accion de Belascon; cabo segundo Genaro Mateos, herido en la pierna derecha de bala de fusil en la accion de San Fausto; idem Juan Gonzalez, de bala de fusil en el ojo izquierdo en la accion de Muneza; soldado Antonio Vidal, de bala de fusil en el brazo derecho en la accion de Leotibes; idem Juan Pons, en el brazo derecho en la accion de Paramela.

De la guerra de América: Sargento segundo Santos Gomez, herido de metralla en el brazo derecho en la accion de Acapulco (Méjico).

De la guerra de Africa existen solo cuatro ciegos, cuya inutilidad no ha sido adquirida en funcion de guerra, sino de resultados de las penalidades de dicha guerra y de la ocupacion de Tetuan.

Dice El *Clamor* que hasta hoy las filas del partido neo-católico en España aparecen compactas, por la sencilla razon de que, entre los diarios que se sirven de órganos se habla, establecido un convenio tácito de no promover entre sí la mas ligera controversia, ni suscitar debate alguno ocasionado á discrepancias de pareceres: convenio dictado por la respectiva conveniencia y por la negra honrilla, que les aconsejaba no mostrarse tan desunidos, tan encontrados como los periódicos de los diferentes matices de la escuela liberal.

El *Diario Español*, examinando la circular á los gobernadores, copia el párrafo que se refiere á las fracciones políticas imposibles ya, y dice: «Así se esplica el ministerio, y hemos de confesar que si desde el primer día hubiese dicho lo mismo, si no nos hubiera amenazado con esas mismas reacciones estúpidas que son el bello ideal de las gentes que comenzó á proteger el Sr. Vaamonde, nos habría tenido á su lado, ó por lo menos en expectativa, supuesto que venimos representando en la prensa la política proclamada en los comités de 1852 y 1853 y realizada con gloria por la última situacion, y esa política es la que bien que en sentido mas vago y abstracto, se pregonaba en la circular fechada anteayer por el gobierno.»

Ya ha empezado á cumplimentarse lo resuelto por S. M. el rey acerca de los inválidos, satisfaciéndose las deudas que ascendían á dos mil y pico de reales, lo cual dice mucho en favor de un cuerpo compuesto de sesenta oficiales y mas de cien individuos de tropa. El donativo y las pensiones se abonarán á contar desde 1.º de junio, de forma que habiendo visitado el rey el cuartel el 20, ha hecho que sus resoluciones tengan efecto retroactivo para los desgraciados inválidos. Estos recordarán por mucho tiempo la visita de su majestad el rey que ha prodigado esas mercedes, y el interés del ministro de la Guerra que ha propuesto reformas benéficas para el cuerpo.

El consejo de gobierno del Banco ha acordado rebajar á 5 1/2 por 100 anual el premio que hasta aqui ha venido exigiéndose en los descuentos y préstamos.

Parece que se ha mandado organizar para 1.º de julio dos brigadas de infantería y una de Caballería en Cataluña, una en Aragon, otra en Granada, otra en Sevilla y otra en Valladolid.

A propósito de los inconvenientes que presenta la grande altura á que se ha elevado el agua del Lozoya en varias casas, siendo esto causa de que á veces, por un descuido en cerrar la llave durante la noche, se ha inundado el piso de las habitaciones, propone un periódico, para evitar estos accidentes, que se establezca una sola fuente en el patio ó zaguan, de la que se surtan todos los vecinos.

Ayer ha fallecido en esta corte, desahogado de una larga enfermedad de los pulmones, el señor coronel Casellas, oficial del ministerio de la Guerra. Era este jefe muy apreciado de sus jefes y compañeros, y de cuantas personas le trataban, por su carácter afable y caballero, y por su laboriosidad y rectitud en el desempeño de su destino.

La *España* transcribe en lugar preferente de su número de hoy la circular del señor marqués de Miraflores, acompañándola únicamente de este breve comentario: «Al fin publica la *Gaceta* de ayer la célebre circular que tanto ha dado en qué pensar, y tanto ha hecho escribir á los diarios políticos durante los últimos días. Es un documento bien pensado y bien escrito; y fuera de un punto especial, cuya invocacion ó recuerdo en las presentes

circunstancias nos parece inspirado por motivos poco propios del alto criterio de un gobierno, el documento guarda en su conjunto perfecta consonancia con cuanto hace algun tiempo venimos manifestando acerca del gravísimo particular de elecciones. «¡Lástima que no aclare mas las posiciones!»

El claustro de la Universidad de Salamanca ha elevado una esposicion a S. M. pidiendo la traslacion a España de los restos mortales del poeta Melendez Valdés, que yacen olvidados en tierra extranjera.

En la noche del domingo último se presentó una partida compuesta de unos diez a doce hombres en las barracas que en las cercanías del camino de Sarriá en Barcelona, sirven para la espedicion de vino, exigiendo que se les entregara todo el dinero recaudado durante el día. Con este motivo se trahó una lucha cuerpo a cuerpo, que terminó con la fuga de los agresores; pero no sin que antes resultase herido alguno de los que se defendian.

La explotación del ferro-carril de Barcelona a Sarriá, ha comenzado bajo buenos auspicios, pues en el primer día circularon por aquel corto trayecto hasta 11,000 viajeros.

El órgano de la democracia española *La Discusion*, reniega de los demócratas imperialistas de Francia, de quienes dice que son los Judas del partido democrático, los que entregan y venden la libertad.

De Cartagena escriben a *La Discusion* manifestando el descontento con que aquellos demócratas ven la actitud de los progresistas con motivo de las próximas elecciones, y quejándose de que combatan la candidatura del Sr. D. Emilio Castelar, siendo así que deberían apoyarle aunque solo fuese por agradecimiento al apoyo que los demócratas dieron en 1858 a la candidatura de los progresistas.

En una carta de la Habana recibida por el último correo, se dice que las señoras de la isla de Cuba están formando una asociación con objeto de propagar la empresa de la emancipacion de negros.

En la noche del día 22 del corriente fué robada la iglesia del pueblo de Marchamalo (provincia de Guadalajara), habiéndose llevado los ladrones los efectos siguientes: el copon y una caja para el Vático, la cruz parroquial, la paz ó pascetum, una corona, un incensario, cinco albas, un roquete y un magnífico estandarte que regaló doña Mariana Rosado de Vado. Los ladrones dejaron tiradas en el Sagrario y altar las Sagradas Formas. Se practican las consiguientes diligencias en averiguacion de los autores de este sacrilegio.

El 24 hubo un incendio en los almacenes de provisiones de la administracion militar en Granada. Por fortuna se apacó con tiempo y pudo cortarse el fuego sin que se quemase más que una pequeña cantidad de paja.

La comision nombrada por la sociedad de agricultura valenciana, para estudiar los medios de perfeccionar la produccion del cáñamo, ha hecho experimentos muy útiles sobre las manipulaciones que sufre esta planta para convertirse en material textil. El agrado por el método italiano y con ayuda de los instrumentos perfeccionados que se han introducido, en esta industria, ha sido objeto de los estudios y ensayos de la comision, de cuyos trabajos se espera la regeneracion de uno de los mas importantes ramos de la agricultura valenciana.

La enfermedad que ha poco tiempo se presentó en algunos naranjales de las provincias de Valencia y Castellon, se ha extendido bastante, notándose ya hasta en los naranjales de los paseos de la primera capital.

En Figueras se está celebrando una esposicion de pinturas que tiene ya recibidos cuadros alegóricos, históricos, religiosos, de paisaje, etc., y continuaban presentándose aun nuevos. En la misma villa, según dice el Ampurdanés, se está trabajando con suma actividad en la terminacion del claustro del Instituto, con la idea de que estén los trabajos terminados para cuando tenga lugar la esposicion agricola.

El señor duque de Osuna se encuentra casi enteramente restablecido del ataque de gota que le ha aquejado estos últimos días, y que fué causa de haberse suspendido la magnífica fiesta que debía dar S. M. en su quinta de la Alameda.

Para *El Contemporáneo* la síntesis de la circular que ayer apareció en la *Gaceta*, está en esta frase: «Oidio a muerte a la reaccion». Dice que ha visto con alegría este lema, porque es, ha sido y será el grito de guerra de *El Contemporáneo*.

Una de las prendas del traje de señora mas de actualidad en la presente ocasion, es la falda como abrigo de viaje y a propósito para las tardes frescas en el campo. Es el complemento de traje mas generalizado, que se lleva regularmente de la misma tela del vestido. Este será muy elegante haciéndole de cachemir morado, bordado de felpilla negra, imitando plumas. La falda lleva una hilera de plumas bordadas en el bajo. Le acompaña una falda de igual tela y bordado, quedando por delante las plumas horizontales, figurando broches ó presillas alrededor del bajo, entre pluma y pluma, ocupa el espacio una prenda formada de encajes de felpilla. Un fleco completa este distinguido abrigo.

Los sombreros que corresponden a los trajes de campo para señora, son redondos, de paja de arroz, rodeada la copa de un entredós de encaje negro, que cae en cabos flotantes por detrás: un grupo de encaje negro, con un ramo de espigas y amapolas, le adorna por delante.

Siendo inminente un conflicto entre Inglaterra y el Japon, creése que los anglo-americanos han suministrado y siguen enviando armas y municiones a los japoneses para que puedan defenderse de los europeos.

El gobierno británico someterá en breve al examen de los habitantes de las islas Jónicas el punto relativo a la cesion de su territorio, que en seguida habrá de arreglarse por medio de protocolos.

El emperador de los franceses, saldrá de Fontainebleau el día 2 del próximo julio, deteniéndose tres días en París. El 5 partirá para Vichy. Créese, añade *Le Pays*, que el viaje a Cherburgo, prematuramente anunciado por algunos periódicos, se verificará en el intervalo del 2 al 8 del citado mes. Una fragata acorazada del puerto de Brest ha recibido orden de dirigirse a Cherburgo.

El joven rey Jorge I tomará posesion de su trono en el mes de setiembre próximo.

Dicen de Roma que la gendarmeria francesa ha preso a los jefes de partidas reaccionarias en Nápoles, Suamenga y Tristany.

El Journal des Debats es el periódico que resumiendo y comentando sus correspondencias de Viena, ha sido el primero en informar al público acerca del plan de sustituir la alianza de la Francia y de la Rusia a la accion diplomática de las tres potencias para resolver la cuestion de Polonia. La revelacion de este plan, que tanta sensacion ha causado en París, y que probablemente la causará tambien en Inglaterra, ha irritado al órgano de Mr. Drouyn de Lhuys, el *Pays*, el cual no duda en calificar la noticia de increíble invencion; pero en la forma en que lo hace, parece mas bien una insinuante advertencia a las otras dos potencias occidentales. «La Francia» (dice) «la que ha deseado, y puede decirse realizado, constituido la buena inteligencia entre las tres potencias. Siempre ha tratado el hacer de la cuestion una cuestion europea; y mas que nunca se halla resuelta a mantenerle ese carácter.» Es dudoso que esta declaracion pueda desvanecer la impresion causada por las revelaciones del *Journal des Debats*.

Los supersticiosos han inaugurado, como de costumbre, los baños de mar en la playa de Valencia, zambulléndose en las salobres aguas del clásico día de San Juan. La concurrencia a las orillas del fresco Mediterráneo fué inmensa, y largos y extraordinarios trenes apenas podian dar cabida a la numerosa multitud que regresaba a la ciudad.

Ha fallecido en Valencia, el señor don Antonio Serra, persona muy apreciada en la poblacion, y comandante de la brigada de Bomberos.

El jueves se hizo en Barcelona la prueba oficial de la nueva máquina motriz que ha inventado D. Francisco Niubó de Padros. Este nuevo aparato consiste en la combinacion de ruedas, la mayor de las cuales tiene unos seis metros de diámetro, formando con el suelo un ángulo de 45 grados. Esta posicion y el volante con que está relacionada, hacen que pueda aumentar la fuerza motriz hasta tal punto, que con una caldera y máquina de dos caballos y medio de potencia, rriba el árbol motor hasta la de nueve caballos.

Paréceme que se está formando en Málaga el expediente de declaracion de utilidad pública de un tranvay, ó ferro-carril de sangre, que partiendo de la estacion central vaya a parar al muelle.

Nos escriben de Zútra que apenas se supo por telegrama el resultado de la subasta del ferro-carril de Mérida a Sevilla, las campanas de todas las iglesias y conventos de la poblacion anunciaron al vecindario tan fausta nueva, y hubo músicas, disparos é iluminaciones. El Ayuntamiento se dispónia a reparar a los pobres limosnas de pan y carne en celebracion de un suceso que anuncia una nueva era de prosperidad para todo este pais, tan abundante en productos y tan falto de medios de transporte.

De la visita girada a la linea del ferro-carril de Badajoz por el delegado del gobierno y director facultativo de la empresa, resultó que a nivel en su informe dijo que tan luego como está tendida sobre la vía la primera capa del balasto, construido el cobertizo de la estacion y colocado el telegrafo eléctrico a la frontera, cuyas obras se van a emprender con toda actividad, pueden ser puestos en explotacion los seis kilómetros. Por comunicacion oficial del señor director general de la compania se sabe que dentro de muy pocos dias llegarán a la estacion de Badajoz los trenes portugueses, trasportando el material fijo y móvil que ha de servir para linea, en el cual entran las locomotoras.

TERCERA EDICION.

Ayer rubricó S. M. los decretos nombrando: Director general del Tesoro, al Sr. Breto, segundo jefe hoy de la misma direccion; Director general de Contabilidad, al

Sr. D. Ertéban Martinez, segundo jefe hoy de la misma dependencia; Director general de Loterías, al Sr. Cabello y Goitia, contador general de la Deuda.

Contador general de la Deuda al señor Ciudad, sub-director hoy de contribuciones.

Sub-director de contribuciones al señor D. Gabriel Secades, tercer jefe en la actualidad de la direccion general de Tesoro.

Subdirector del Tesoro, al Sr. Inclán, oficial hoy de la secretaria de Hacienda. Y oficial de la secretaria de Hacienda, en reemplazo de este último, el señor don Fernando Fernandez, jefe de administracion y de seccion en la direccion general de contribuciones.

Ayer tuvo lugar en la cámara de S. M. la Reina, y por mano de esta augusta señora, el acto de imponer la gran cruz de Carlos III a los señores duque de Sesto, corregidor de Madrid, y Souza, embajador de España en Roma; y la gran cruz de Isabel la Católica, al subsecretario de Hacienda D. Manuel Mamerto Secades, al tesoro de la real casa D. Baltasar Valldeperas, y al intendente que fué de Madrid y de palacio, Sr. Varona, al brigadier Sr. Valdés Bustos, al Sr. Cabanillas, al revente de la Audiencia de Madrid, señor Casanova, al director general de contribuciones Sr. Estrada, y a otro magistrado cuyo nombre ignoramos.

El administrador del correo central, Sr. D. Estéban Moreno, ha sido nombrado vice-presidente de la comision de la Deuda española en París, en reemplazo del Sr. Cortés, destinado, como saben nuestros lectores, al ministerio de Ultramar.

Esta tarde a última hora recibimos de la Agencia Havas el siguiente DESPACHO TELEGRAFICO:

Londres 27. Se acaban de recibir noticias de Nueva-York que alcanzan al 17 del actual. Cien mil confederados a las órdenes de Lee, han invadido los Estados del Norte, asaltando las fortificaciones de Winchester y derrotando a los federales. Los confederados ocupan tambien a Ferraville y Martinsburgo. Últimamente han tomado a Chambersburgo. El ejército de Hooker se encuentra estacionado en Bull-Run. Esperase una gran batalla. Lincoln ha mandado reclutar 150.000 milicianos.

La Discusion dice hoy que el gobierno español piensa en el reconocimiento de los estados del Sur. No es cierto. Pasado mañana 29, a las diez de la mañana salen de esta corte para París los señores duques de Tetuan.

El secretario de la legacion y encargado de negocios de los Estados Unidos en Madrid, ha marchado por ocho o diez días a Londres, para atender a un grave negocio de interés particular. Hoy mismo tal vez se hallará de vuelta en Madrid. Mr. Irvin, agregado a la legacion, ha quedado en esta corte durante la momentánea ausencia de Mr. Perry, no con el título de encargado de negocios, sino de encargado de los negocios, como es costumbre diplomática, y con conocimiento y auencia del gobierno de S. M. Las relaciones, en fin, de España con los Estados Unidos, no han sufrido alteracion alguna. Estas noticias, de cuya autenticidad respondemos, quitan toda la importancia a una carta que se dice dirigida por dos norte-americanos a *El Diario Español*, y que mueve a este periódico a insistir en que hay alguna causa que motiva la suspension de relaciones entre España y los Estados Unidos.

Ha llegado a Madrid el Sr. D. Bonifacio Cortés, nombrado últimamente jefe de seccion del ministerio de Ultramar.

De mañana a pasado mañana llegará a Southampton el buque correo de Veracruz que debe traer los despachos detallados del general Forey sobre la toma de Puebla. El gobierno francés ha tomado las medidas necesarias para que dichos despachos los tome un buque en la rada y los conduzca con toda celeridad a Francia.

Ayer recibieron la investidura de licenciados en derecho varios alumnos de los que han terminado este año su carrera; les fué conferida por el señor decano de la facultad y fué su padrino el catedrático D. Miguel García Aragón. Los graduandos fueron: D. Javier Barcastegui, D. Miguel Celzias, D. José Leopoldo de Careaga, D. Santiago de la Granja, don Julio Herrero, D. Ignacio Hidalgo Saavedra, D. Francisco Ibarrola, D. Adolfo Lorens, D. Felipe Masien, D. Luis Montalvo, D. José Plazaola, D. Luis Uregullu, D. Galo Zayas y D. Luis Pidal.

Esta tarde hemos recibido el siguiente DESPACHO TELEGRAFICO de la Agencia Havas:

Se han cerrado las Cortes asistiendo el rey a la última sesion. La cámara de los pares ha aprobado la creacion de un banco de crédito territorial con privilegio. Se presentan pocos competidores para la compra de diamantes. Segun anunciamos, anoche salió para la Corona el Sr. D. José Maria Bremon, gobernador de aquella provincia. La comision mista compuesta de los Sres. Arrazola, Cortina, Sevilla, Cárdenas, Morales, Puidebant y Liminiana para señalar los limites de las jurisdicciones de guerra y ordinaria, ha terminado ayer sus trabajos.

Nuestro embajador en París Sr. Isturiz, ha formado parte de la segunda tanda de invitados a Fontainebleau.

El Sr. Alonso Colmenares, regente de la Audiencia de Santo Domingo, quien como saben nuestros lectores ha venido a la corte para asuntos importantes del servicio referentes a aquella isla, fué tacado en los primeros días de este mes de una grave pulmonia; pero asistido por el distinguido profesor homeópata Sr. Alvarez, el Sr. Colmenares se encuentra muy aliviado, habiendo entrado ya en el período de convalecencia.

Mañana tendrá lugar en el teatro de la Zarzuela, el beneficio del Sr. Dalmau. En esta funcion tomarán parte el tenor señor Salces y el prestidigitador Mr. Hermann. Se cantará el primer acto de *El postillon de la Rioja*, el segundo de *Jugar con fuego* y la tonadilla *La venida del soldado*. Esta noche se inauguran los bailes en el jardin del Circo de Price, con un gran concierto instrumental y coral, dirigido por el maestro D. Luis Cepeda. La entrada es a 8 rs., y las personas que quieran pasar al Circo ó viceversa, deberán abonar 2 rs. más, a excepcion de los señores abonados.

S. A. R. la infanta doña Maria Luisa Fernanda, duquesa de Montpensier, marchó ayer a los baños de la Isabela, con su hijalla infantita D.ª Cristina. La acompaña un gentil-hombre, una dama, su médico el Sr. Serrano y otros dependientes de su casa.

Ayer llegó a la empresa del Circo de D. Alfonso, la escritura firmada por el célebre Leotard, de Londres, quien llegará a Madrid el 7 de julio. Empezará a trabajar el 13 y dará quince representaciones.

Hoy ha debido llegar a Madrid el bizarro brigadier Sr. D. Carlos Palanca y Gutiérrez, jefe que ha sido de nuestras tropas en Cochinchina, y plenipotenciario para terminar los tratados con el emperador Tu-Duc. El Sr. Palanca trae los presentes que aquel soberano hace a Su Majestad la Reina.

En el Eliseo Madrileño habrá grandes funciones mañana y el día de San Pedro por la tarde, y ademas tendrá baile de verbena. El de la noche de San Juan estuvo animadísimo, y es de esperar que no lo esté menos el de la noche de San Pedro. Asistirán dos tandas de baile: se tocará la rondalla con acompañamiento de cornetas, tambores y disparos de cañon y fusilería. La salida del sol se imitará con la brillante luz Drummond. Ademas habrá fuegos artificiales y se elevará un globo iluminado con bengalas.

Ha quedado terminado ex tercera instancia ante el supremo tribunal de la Rota el pleito que se venia siguiendo a instancia de la Excma. señora condesa de San Félix contra su esposo el Sr. Moncasti. El tribunal ha decidido haber lugar al divorcio perpétuo.

El fiscal de S. M. ha devuelto ayer la causa formada contra Buenaventura Peña y Pablo Norberto Martín Blanco, a consecuencia del homicidio perpetrado en la persona del marido de aquella. El señor fiscal pide la confirmacion en todos sus extremos de la sentencia dictada por el juzgado de Cuellar, que consiste en la pena de muerte en garrote y las accesorias, para ambos procesados.

La Agencia Havas nos remite hoy los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

Paris 27. El gobierno ha trasladado a varios prefectos y sub-prefectos.

Viena 26. Puesta a discusion la cuestion de Polonia en las Cámaras austriacas, el presidente del Consejo de ministros Mr. de Rechberg declaró que la política austriaca en la cuestion polaca, y en las demás cuestiones pendientes es garantía de que no se alterará la paz.

S. A. R. el infante duque de Montpensier llegará probablemente a Madrid para trasladarse a la Granja sobre el 13 del mes de julio próximo.

En el ministerio de Ultramar se trabaja activamente en la redaccion de un proyecto de ley para empleos públicos de nuestras provincias ultramarinas. Suponemos que será presentado a las Cortes empezando así el gobierno a cumplir el propósito constitucional de que nuestros hermanos de Ultramar sean gobernados por leyes especiales.

Muy en breve aparecerá un periódico de grandes dimensiones, al frente del cual se pondrá el Sr. Catalina; pero no creemos que tenga nada de común este diario con el que se anuncia como órgano doctrinal de la política del ministerio.

Ayer salió para Barcelona el Sr. Grimaldi, cónsul general que ha sido de España en París, maestro de nuestros mejores actores dramáticos, y hoy gerente de un ferro-carril de Cataluña, de la propiedad del señor duque de Riansares.

Por el correo de hoy ha salido la real disposicion por la que se confiere en comision la intendencia de rentas de la Habana al Sr. D. Juan de Ariza, hoy consejero de administracion en la isla de Cuba. Tenemos por seguro que de este nombramiento seguirá en breve el del señor conde de Armidez de Toledo para ocupar en propiedad aquel puesto.

El Diario Español escribe hoy lo siguiente: «Lo que se sabe por muy pocos, es que el Sr. Vaamonde, al mandar la aproba-

cion, manifestó sus opiniones de que la circular no se debía publicar por lo menos hasta despues de la disolucion de las Cortes. Tambien era de la misma opinion el Sr. Moreno Lopez, autor de la circular, pero el marqués de la Habana exigió del Consejo que la publicacion del documento fuese inmediata, arrebatando de esta manera al ministro de Fomento la verdadera y legitima influencia que habia adquirido en el gabinete por su iniciativa en la cuestion electoral.»

Podemos asegurar que las anteriores noticias carecen de todo fundamento; que desde que se acordó la redaccion de la circular se acordó tambien por unanimidad que era urgente su publicacion; que el señor Vaamonde no se ha opuesto a que se dé a luz inmediatamente; que el Sr. Moreno Lopez es uno de los que han creído mas urgente la redaccion y publicacion de dicho documento, y que en esta como en todas las demás cuestiones ha habido y hay un perfecto acuerdo entre todos los ministros.

La apertura del Guadarrama va a abreviar considerablemente la duracion del viaje de Madrid a Paris. Si se deduce el tiempo que es preciso detenerse para el cambio de carruaje, el registro en la aduana etc., que se gradúa en cerca de tres ó cuatro horas; llegará a recorrerse este trayecto en 37 horas, término lo mas reducido que es posible obtener en este momento para el viaje de Madrid a Paris. A contar del 1.º de julio próximo podrá salirse de Madrid a las diez de la mañana y llegar a Bayona al otro día a tiempo de tomar el tren directo que de este último punto parte para Paris. El viaje de la corte a San Sebastian se verificará en diez y seis horas y media, y el de Tolosa en quince, y para fines del mismo estos plazos serán aun disminuidos por la apertura de la seccion de Beasain a San Sebastian.

El celo de *Las Novedades* puede estar completamente tranquilo con respecto al asunto de utensilios de que habla en su número de ayer. Según los informes que hemos adquirido, y los tenemos por verídicos, el expediente se encuentra todavia en tramitacion: la administracion militar lo ultimará con arreglo a las instrucciones vigentes, observándolas exacta y escrupulosamente, y en último término al gobierno de S. M. corresponde, oyendo antes a los cuerpos consultivos, cuya circunstancia es de rigor en estos asuntos, resolver lo que fuere de justicia.

Esta mañana se ha arrojado desde la barrandilla de la plaza de Oriente a la esplanada donde están las cocheras de palacio una mujer llamada Josefa Fernandez Perez, modista, que habitaba en la calle del Caballero de Gracia. Reoquida por los agentes de la autoridad fué conducida a la casa de socorro de la calle de Silva, donde se vió que tenia una estensa y grave contusion y varias rozaduras en la region isquiática. Despues de sufrir la primera cura se la trasladó en una camilla a su habitacion.

Paréceme que a las preguntas que la hizo el juez, que acudió a instruir la sumaria, respondió que graves disgustos de familia la habian llevado a atentar contra su vida. El estado de esta desgraciada era bastante delicado.

La insurreccion polaca ha desaparecido en Volhinia. Los campesinos han hecho una guerra terrible a las partidas de insurrectos; pero este apoyo que ha encontrado el gobierno ruso en aquel pais se convierte en un peligro, pues esos mismos campesinos a pretexto de perseguir a los polacos cometen todo genero de tropelias y se baten frecuentemente entre sí dividiéndose en dos bandos segun que pertenecen a la religion católica ó a la griega.

Ayer ha sido preso cierto individuo por haber estafado, segun dicen, 30,000 reales a dos casas de comercio.

La pareja de la Guardia civil de la calle Mayor, prendió ayer a un muchacho de 13 años, que hurtó en una tienda dos docenas de navajas.

A la noticia que dieron algunos periódicos asegurando que se habia intentado robar al baron Rothschild cuando venia de Granada a Madrid, contesta un diario de Jaen:

«Tenemos datos oficiales para demostrar solemnemente el hecho de que se ha venido ocupando los periódicos de la corte, relativo al robo intentado en las inmediaciones de Jaen a la diligencia de Granada en que venia el señor baron de Rothschild. Los supuestos ladrones que se dice quisieron asaltar la diligencia en las inmediaciones de Rio-Gordillo, eran simplemente los administradores, capellanes guardas de campo del Sr. D. José Herasti, a quien habian salido a esperarle para acompañarlo a su posesion. Al pasar la diligencia, uno de los guardas preguntó si venia un asiento de Granada: el mayor vió los bultos de toda aquella gente, le dió por sospechosa, y salió escapando hasta dar con la pareja de la Guardia civil, que inmediatamente pasó al sitio del suceso, encontrando en el togaravín a los supuestos saltadores, gente honrada y harto conocida de la misma Guardia civil.»

La comision de hacienda del gran duque de Hesse propone que este Estado acepte inmediatamente el tratado de comercio franco-prusiano, y que se hagan los mayores esfuerzos para conseguir que lo han rechazado, porque la disolucion del Zollverein seria una calamidad para toda Alemania.

Crecemos oportuno ahora que va a abrirse a la explotación el paso del Guadarrama, esponer al público la marcha de los principales trenes del servicio del ferrocarril del Norte que va a empezar a regir desde 1.º de julio, suministrando varios datos que servirán de guía a los viajeros.

La combinación con el ferrocarril del Mediodía de Francia se hará por el tren que sale de Madrid a las diez de la mañana, llegará a Olazagoitia a las once y diez minutos de la noche; y vice-versa, por el tren que sale de Olazagoitia a las cuatro de la mañana llegará a Madrid a las seis y cinco minutos de la tarde.

La combinación con Santander y Bilbao quedará establecida por los trenes que salen a las nueve y a las once de la noche. Las horas de llegada a Santander y Bilbao son respectivamente las cinco y cinco minutos, y las cinco y treinta minutos de la tarde del siguiente día.

concedido el teatro a Mr. Bagier por un plazo de diez años. 4.º Si es cierto que se le da el derecho de subir los precios de todas las localidades. A todo lo que estamos en el caso de dar una respuesta cumplida y satisfactoria.

Hoy ha tenido lugar en la calle del Pez una cuestión que pudo tener desgraciados resultados. Según hemos oído, se hallaban disputando tres hombres, y el celador de policía urbana, Sr. Rivas, interviniera para cortar la cuestión; pero según parece, uno de los contendientes hizo frente a dicho funcionario, por cuya razón fue detenido. Mas en un momento de desquite del citado celador, le arrancó la espada y quiso acometerle con ella.

Parece que ha sido preso otro sugeto complicado en el conato de robo de D. Pedro Cabellé Martínez, siendo ya por consiguiente, 13 las personas detenidas.

La comisión encargada de redactar las bases para la reforma de los reglamentos a que han de sujetarse las sociedades de socorros mútuos, ha terminado ya su trabajo, que se halla sometido a la aprobación del señor ministro de la Gobernación.

Segun escriben de Huercal Overa, a consecuencia de los terremotos de estos días se ha hundido un enorme cerro, quizá el mas estenso y elevado de aquel término, quedando el terreno a nivel de los contiguos. Unos ingenieros que entraron en dicho terreno para practicar ciertos estudios, tuvieron que renunciar a su propósito porque el continuo movimiento de trepidación que se advertía les impedía manejar los instrumentos necesarios.

Las noticias recibidas hoy de los Estados Unidos dicen que tres divisiones del ejército confederado de Braxton-Bragg están en marcha para reforzar el cuerpo de ejército de Johnston encargado de molestar a los sitiadores de Wicksburgo.

El rumor de que Kirby-Smith había derrotado al general Banks en Port-Hudson no se confirma. Se asegura que ha habido una nueva batalla en las márgenes del Rappahanock entre las tropas de Lee y Hooker.

El fuego de las baterías que han construido los federales contra Port-Hudson debió empezar el 6 de este mes. Según el Herald el plan de Lee consiste en hacer que la caballería del general Stuart invada el Maryland y la Pennsylvania, a fin de que Hooke mande una parte de sus tropas en persecución de este cuerpo, y poder entonces derrotar el grueso del ejército federal y marchar sobre Washington.

En Pensylvania se han creado dos nuevos departamentos militares bajo el mando de los generales Couch y Brooks. Todos los ciudadanos de 18 a 60 años han sido llamados en Pensylvania a la defensa del país.

Despachos de Varsovia dicen que es falsa la noticia de haber sido derrotado un cuerpo ruso por la gendarmería polaca. Esta gendarmería no existe. Tambien es falso que Krynski ha alcanzado victorias, pues no ha habido encuentro alguno entre la partida que manda y las tropas rusas.

El ministro de Estado en Francia ha determinado que desde 1864 la esposición de pinturas será anual durante el mes de mayo y no pudiendo presentar cada artista mas que tres obras.

El sistema de fortificación de Puebla lo ha dirigido un ingeniero inglés perteneciente a una familia de la aristocracia británica, llamado Wilkes. Este ingeniero ha defendido ya dos veces a Méjico contra los ataques de Miramón. Se encuentra en aquella República desde 1850, y tiene hoy 36 años de edad.

El Sr. D. Emilio Santillan director que es hoy de contabilidad, pasa por decreto que firmó ayer S. M., a ministro del Tribunal de Cuentas del reino.

El 30 harán SS. MM. y AA. su proyectada visita a la Alameda del duque de Osuna.

La sala que ha entendido en la causa que como dijimos se ha visto hace pocos días, y versa sobre mejor derecho a varias alhajas y un baul que existe depositado en el Banco de España desde la muerte del señor marqués de Santa Isabel, a quien pertenecieron dichos efectos, ha dictado la providencia de a más señores.

ZARZUELA.—A las 9.—A beneficio de D. Rosendo Dalmáu: primer acto de "El postillon de la Rioja". Segundo acto de "Fuera con fuego". Tercer acto: "La vida del soldado". Grande y variada función por Mr. Herrmann.

CIRCO DEL PRINCIPE ALFONSO.—Funcion de ejercicios ecuestres y gimnásticos por la compañía de Ciniselli, a las cinco de la tarde y a las nueve de la noche.

CIRCO DE PRICE.—A las 9 de la noche. Funcion de ejercicios ecuestres y gimnásticos.

ELISEO MADRILEÑO.—(Gran jardín de recreo en el paseo de Recoletos).—A las 7 de la tarde tendrá lugar su reunion de costumbre y a las once de la noche gran festival, concierto coral e instrumental y fuegos artificiales.

PARAISO.—(Afueras de la puerta de Santa Bárbara, frente a la fábrica de tapices).—Gran baile campestre y fuegos artificiales.

LA LIRA.—(Platería de Martínez).—A las cuatro de la tarde funcion y por la noche gran baile de berruca hasta el amanecer.

CIRCO GALLISTICO DE RECOLETOS. A las doce en punto principará la funcion 41.

Table with columns: Ult. pr., De jun. 2.000, De ago. 2.000, De julio 2.000, De mar. 2.000, Canal de I. II., Oblig. del E., Banco. Espa., Créd. de Esp., Id. Mob. Esp., O. de la mis., Canal Castill., Lóndres a 90 d. fecha, Paris a 8 dias vista.

DIARIO DE MADRID.

Santos del día 28.—San Leon, papa y confesor.

Cultos.—Se gana indulgencia plenaria de Cuarenta Horas en la iglesia parroquial de San Pedro, donde por la mañana habrá misa mayor y por la tarde vísperas solemnes a su titular. En la parroquia de Santa Cruz se celebrará la fiesta del Santísimo Sacramento con gran solemnidad y predicará de tan augusto misterio D. José Joaquin de Cafranga, y por la tarde saldrá la procesion de Minerva en los términos ya anunciados.

Visita de la corte de Maria.—Nuestra Señora de la Misericordia en San Sebastian, del Favor en San Cayetano, ó del Genar en Santa Catalina de los Donados.

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.

heresia, se atribuyó este asesinato al conde Raimundo de Tolosa y el Papa resolvió unir la espada de San Pablo con las llaves de San Pedro, y envió como legado a Milon, encargándole que predicase una Cruzada contra los herejes. Este Milon reunió muchas tropas, las cuales bajo el mando del feroz Simon de Monfort ocasionaron grandes desastres.

Guit.—Aldea del distrito de Valclusa que ha dado su nombre a una de las casas mas ilustres de Provenza. La Tarasca.—Monstruo que segun la tradicion asolaba las cercanias del Rodano y que fué domado por Santa Marta. Cada año los habitantes de Tarasca celebran la sujecion de la Tarasca sacando por las calles un simulacro de este monstruo.

La Condamina.—Campus domini. Es un barrio de Tarascon. El nombre de Condamina se encuentra en muchas poblaciones del mediodia de Francia.

Tramontana.—Nardeste. Viento nardeste.

CANTO DECIMO.

Venza.—Pequeña poblacion de Var, antiguo obispado. Duranzolas.—Canales derivados de la Duranza. Valenzola.—Pequeña poblacion de los bajos Alpes.

viento a viento, locucion usual en Provenza.

CANTO UNDECIMO.

Una viuda que va al horno a cocer sus panes.—Literalmente: a cocer su ringlera.

¡Te alabamos, oh Señor!—Padre nuestro, que estás en los cielos! En el poema original están en latin estas frases.

La Hubeauna.—Riachuelo que nace en la Santa Cueva (Var.); pasa por Aubaga y desagua en Marsella, al extremo del paseo del Prado. Una piadosa y poetica leyenda atribuye su origen a las lágrimas de Santa Magdalena.

Guardará el recuerdo grabado en la piedra.—Se ha visto en la nota del canto primero sobre las Santas Marias que la barca de los santos proscritos abordó a la estrechidad de la Camarga. Estos primeros apóstoles de las Galias siguieron el Rodano hasta llegar a Arles, y desde allí se dispersaron por el Mediodia. De Josef de Arimatea se dice que fué hasta Inglaterra. Esta es la tradicion de los arlesianos. La tradicion de los habitantes de Baus toria en este punto la Odisea de las santas mujeres y la continúa. Segun esta tradicion, las santas predicaron la fé en las Alpinas, y para eternizar el recuerdo de ello, grabaron milagrosamente sus imágenes en una roca. Al Oriente de la Peña de Baus se ve todavía el misterioso y antiguo monumento que acredita esta tradicion.

CANTO DUODECIMO.

Argens.—Riachuelo del departamento de Var.

Mellana.—En provenzal Maiano; en francés Maillane. Lugar del distrito de Arles, patria del autor.

Limosna florida.—Limosna dada por un pobre que la recibió a otro pobre: poetica frase, que significa por extension beneficio raro.

Orden de la plaza. Servicio para el día 27. Parada: Figueras y Arapiles. Jefe de la guardia exterior del real Palacio: Señor coronel teniente coronel de Arapiles D. Carlos Dato y Granados. Jefe de día: Señor coronel teniente coronel de Baza D. Francisco de Armijo e Ibañez. Visita de hospital: Figueras. Reconocimiento de provisiones: Iberia. Servicio de caballería para la semana entrante: Coraceros del Príncipe. El general gobernador, Quesada.

Honor al mérito. Se ha puesto á la venta la segunda edición de Fábula del malogrado literato Sr. D. Miguel Agustín Príncipe. Contiene dicha obra un conuencido prólogo, en que dá á conocer la historia de la fábula desde Esopo hasta nuestros días; á continuación siguen sus fábulas de que ya la prensa ha hecho cumplido elogio; y concluye el tomo con un arte métrica de versificación castellana, inapreciable trabajo del autor, en la cual traza la teoría del acento del que nadie hasta ahora se ha ocupado, sino muy someramente. Los señores de fuera de la corte que deseen adquirir la obra pueden dirigirse á D. Alfredo Satorres, plaza de la Cruz Verde, 4, principal.

ANUNCIOS.

DEVOCIONARIO, TESORO DE INDULGENCIAS, en real y medio. Este nuevo Devocionario, compuesto por un padre de las Escuelas Pías, contiene los ejercicios religiosos de la mañana, día y noche, misa, confesion, comunión, rosario, letanías, viacrucis y otras veinte devociones y ejercicios distintos con un tesoro muy copioso de indulgencias parroquiales y plenas. Se vende en la librería de A. Guadalupe Pontejos, 3, á 1 1/2 real rústica, 2 1/2 holandesa, 3 pasta, 4 1/2 pasta fina.

REGALO. SE REGALA UN TINTERO. No se timbra el papel al que compra un caja de viaje, 100 cartas, 100 sobres engomados, lacres, tinta, lapiceros, plumas, porta id., jabon, cola, obleas y polvos. Todo 10 rs.: inglés 12; fino y otros artículos 14; canto dorado y de luto 15, 16 y 24. Despacho de Domingo y Roda, Olivo, 5, y Príncipe, 3.

GRAN REGALO. SE REGALA UN TINTERO, un cortaplumas y se timbra el papel al que compra una caja propia para viaje, 100 cartas y 100 sobres de papel superior, que no se cala, canto dorado; 24 plumas, 2 lapiceros, 2 barras de lacre, obleas, polvos, tinta, un portaplumas, jabon de olor, cola de boca y una falsilla. Todo 16 rs.!!! Almacén de papel de Carretero, plazuela de Matute, número 11.

EL MEDICO CIRUJANO CATALAN D. Joaquín Dalmau, sigue curando las enfermedades crónicas tenidas por incurables, como la parálisis y epilepsia. Recibe en la calle de la Greda, número 24, cuarto principal, de doce á cuatro.

MAQUINAS AGRICOLAS. POR CADENA de verdadera liquidación, los señores Laurent, hijo mayor, Millet y Compañía, venden con una gran rebaja sobre los precios del catálogo de la empresa La maquinaria española. Las máquinas de segar (sistema Burgess and Key), las de trillar, las de moler el trigo, las de cascara la cebada, y los rodillos de Groskill, que tienen en España procedentes de sus depósitos en esta corte y otros puntos de la Península. Dichas máquinas salen algunas de su fábrica, establecida en París, y las otras de las fábricas mas acreditadas de Inglaterra. Dirijirse para los pedidos á D. Enrique Laurent, Calle de la Biblioteca, núm. 3, principal izquierda.

SE CEDE UN GABINETE, SALA Y Salcobá, con asistencia ó sin ella. En el almacén de papel, calle de Toledo, número 4, darán razon.

LA CARIDAD CRISTIANA. SEGUNDA parte de EL CURA DE ALDEA, novela original de D. Enrique Pérez Escribá. Se ha publicado el quinto y último tomo de esta interesantísima novela que tanta aceptación ha merecido del público.

EN LA CALLE DE LA CRUZ-VERDE, núm. 12, cuarto segundo de la izquierda, se cede un gabinete con alcoba, bien amueblado, con asistencia ó sin ella.

EN LA CALLE DE CARRETAS, número 22, cuarto tercero de la derecha, se admiten huéspedes á 8 rs. con principio.

EN LA CALLE DE ALCALA, 18 y 20, se ha abierto el domingo 7 una gran horchatería, ofreciendo al público un servicio esmerado que, unido á las condiciones que ofrece el local, es de esperar sea favorecido por los aficionados á la horchata de chufas, de arroz, etc., el agua de cebada, limon, naranja y cerezas de todas clases.

MATA-MOSCAS. A LA CALLE DE Religiosos, núm. 11, acaban de llegar los conocidos mata-moscas que tanta aceptación tuvieron el año pasado; los cuales se darán á 12 rs. cada uno.

AGUAS DEL MOLAR. UNO DE LOS hospedajes mas decentes para los que van á tomarlas, es el acreditado de Juliana Frutos, en la plazuela del Paraíso, que se recomienda á los que quieran disfrutar de alguna comodidad en aquel pueblo.

BANOS Y AGUAS MINERALES DE BELLELU. Son especiales para las enfermedades de la piel, las herpes y las escrófulas, los reumatismos y las afecciones de las articulaciones; desempeñando un gran efecto en los males de orina, piedras de la vejiga, mal de estómago, dureza y obstrucciones de vientre, almorranas, etc. Están situados en Navarra á tres leguas de Tolosa y siete de Pamplona, hasta donde se puede ir en camino de hierro. Se abren el 15 de junio hasta mediados de octubre. En ambas poblaciones hay varios carruajes que conducen hasta la misma puerta de los baños.

HOY 27 SE HA DESOCCUPADO UN ESPACIOSO local con puerta-cochera, gran pozo, patio de 30 pies por 50, dos cocheras en el mismo, un cuarto-almacén entarimado, una cuadra de 30 pies por 16, un solar entarimado de 80 pies por 16, un sótano de 30 pies por 16, y junto ó separado á este hay otro salón de 64 pies por 10 con ocho grandes ventanas y puerta á un patio del mismo largo, y frente á este hay otro local de 54 pies por 19 con habitaciones principales, que se concluyen en la semana próxima. Afueras de Embajadores, calle de Martín de Vargas, núm. 4.

SOMBREROS Y PETACAS DE PALMA. Se venden al por menor en el almacén de efectos de presidios, situado en la casa-cárcel de mujeres, calle del Barquillo, núm. 16, cuarto principal, á los precios siguientes: Sombreros finos de palma, á 11. Id. ordinarios de id., á 8. Petacas grandes de id., á 4. Id. mas pequeñas de id., á 3.

SE CEDE UN GABINETE, SALA Y Salcobá, con asistencia ó sin ella. En el almacén de papel, calle de Toledo, número 4, darán razon.

LA CARIDAD CRISTIANA. SEGUNDA parte de EL CURA DE ALDEA, novela original de D. Enrique Pérez Escribá. Se ha publicado el quinto y último tomo de esta interesantísima novela que tanta aceptación ha merecido del público. La obra completa se vende en todas las principales librerías de Madrid y provincias, al precio de 40 rs., ó sea 8 rs. tomo. Los pedidos se dirijan á D. Alonso Guillón, calle del Pez, núm. 40; ó á D. Leopoldo López, Carmen, 29.

EN LA CALLE DE LA CRUZ-VERDE, núm. 12, cuarto segundo de la izquierda, se cede un gabinete con alcoba, bien amueblado, con asistencia ó sin ella.

EN LA CALLE DE CARRETAS, número 22, cuarto tercero de la derecha, se admiten huéspedes á 8 rs. con principio.

EN LA CALLE DE ALCALA, 18 y 20, se ha abierto el domingo 7 una gran horchatería, ofreciendo al público un servicio esmerado que, unido á las condiciones que ofrece el local, es de esperar sea favorecido por los aficionados á la horchata de chufas, de arroz, etc., el agua de cebada, limon, naranja y cerezas de todas clases.

MATA-MOSCAS. A LA CALLE DE Religiosos, núm. 11, acaban de llegar los conocidos mata-moscas que tanta aceptación tuvieron el año pasado; los cuales se darán á 12 rs. cada uno.

AVISO A LOS ALBAÑILES. EN LAS obras de fábrica de la estación de Leon se da trabajo por cuatro meses á cuarenta oficiales de albañilería. En la calle Mayor, núms. 18 y 20, entresuelo, se darán esplicaciones de los precios y gratificación á los que se presenten en aquellas.

JUEGOS JUGUETES. Estrella del Norte, Carmen, 10. El despacho se cierra á las nueve en punto de la noche.

GRANDE Y VARIADO surtido en plumas metálicas para toda clase de objetos, á precios desconocidos. Calle de Alcalá, números 6 y 8.

UN EMPLEADO DE HACIENDA, EN la Habana, con el sueldo de 40,000 rs., desea permular su destino con otro en Madrid, que disfrute lo menos 14,000 rs. En la calle del cuervo, núm. 3, 2º, darán razon.

FERRO-CARRILES DE MADRID A ZARAGOZA Y ALICANTE. LINEA DE ZARAGOZA.

Desde el 26 de junio de 1867 queda modificado el servicio de trenes como sigue:

- SALIDAS DE MADRID. A las 7 y 30 minutos de la mañana: tren misto con coches de todas clases. Llegada á Sigüenza, á las 12 y 20 minutos de la tarde. A las 10 de la mañana: tren directo con coches de primera clase. Llegada á Zaragoza, á las 7 y 30 minutos de la tarde. A las 2 y 45 minutos de la tarde: tren misto con coches de todas clases. Llegada á Guadalajara, á las 4 y 25 minutos de la tarde. A las 8 y 45 minutos de la noche: tren-correo con coches de todas clases. Llegada á Zaragoza, á las 3 y 40 minutos de la mañana. SALIDA DE CALATAYUD. A las 3 y 45 minutos de la tarde: tren misto con coches de todas clases. Llegada á Zaragoza, á las seis y 45 minutos de la tarde. SALIDA DE ZARAGOZA. A las 6 y 35 minutos de la mañana: tren misto con coches de todas clases. Llegada á Calatayud, á las 10 y 30 minutos de la mañana. A las 10 y 10 minutos de la mañana: tren directo con coches de primera clase. Llegada á Madrid, á las 7 y 45 minutos de la tarde. A las 9 de la noche: tren-correo con coches de todas clases. Llegada á Madrid, á las 8 y 25 minutos de la mañana. SALIDA DE GUADALAJARA. A las 11 y 30 minutos de la mañana: tren misto con coches de todas clases. Llegada á Madrid, á las 1 y 40 minutos de la tarde. SALIDA DE SIGUENZA. A las 4 y 30 minutos de la tarde: tren misto con coches de todas clases. Llegada á Madrid, á las 9 y 35 minutos de la noche. Los trenes directos solo paran en las estaciones de Alcalá, Guadalajara, Baidez, Sigüenza, Alcañes, Alhama, Calatayud, Ricla y Alagon (punto de empalme con la línea de Pamplona).

Imprenta de LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.—EDITOR D. Hilarión de Zuloaga.

ñor nos colme de alegría? Y si otro año no valemós, buen Dios, haçed que no valgamós menos!

Y llenando el vaso de clarete ante la cuadrilla placentera; lo derrama tres veces sobre el frutal. El mas jóven tojó el árbol por un extremo, el anciano por otro y los hermanos y hermanas se colocan en medio y por tres veces le hacen dar vuelta al fuego y por tres veces le hacen dar vuelta á la casa.

Y lleno de alegría el buen abuelo levanta el vaso de vidrio.—¡Oh, fuego! dice él, ¡fuego sagrado, haz que tengamos bienestar! ¡Haz que mi obeja dé á luz felizmente sus pequeños, y que mi lechona sea fecunda, y que mi vaca nos dé muchos terneros, y que mis hijas y mis nuerras alumbren felizmente!

¡Tizon bendito, enciende el fuego! Al momento, cogiendo el troneo con sus manos morenas, lo echan entero en el gran de hogar. Entonces veriais tortillas con aceite, y caracoles con ajaceite, que inundan aquel bello festin, y vino cobido, y pñegados de almendra, y frutos de la viña.

Con una virtud fatídica veriais lucir las tres candelitas; veriais salir espiritus de las grandes llamas; veriais el pábulo inclinarse hácia el que el año siguiente ha de faltar al banquete; veriais los manteles quedarse blancos bajo un carbon encendido y los gatos quedar mudos.

Un cualquiera, un tunante ha bastado para seducirte.—En provenzal s'encourridá, que traducimos por seducirte, significa propiamente comprar calabaza por melon, y se aplica al que se engaña, al que se maltrata. Corresponde á la frase castellana tomar gato por liebre.

Monte de Vergé.—Colina al levante de Aviñon.

El Santo Pilon.—Nombre del picacho donde está la cueva de Santa Magdalena.

Habré trabajado como un sátiro.—Espresion de Provenza. Los antiguos tomaron quizá á los negros salvajes por divindades de los bosques, á quienes llamaron sátiros. Por esto en la imaginacion del pueblo, trabajar como un sátiro y trabajar como un negro, habrán acabado por ser frases sinónimas.

El buen Dios con sus ángeles guie la barca y las naranjas.—Guie la barca y el cargamento, es decir, lo conduzca todo á buen puerto. Tres veces alrededor de la hoguera dan vuelta.—Literalmente: tres veces hacen en las llamas la Bravado. Bravado significa la descargas de mosquetería que se

hacian antiguamente en el momento de encender el fuego de San Juan, y por estension ceremonias preliminares y salto de este fuego.

CANTO OCTAVO.

El Aguila.—Constelación.—Magalona.—Segun un romance antiguo de caballería tan popular como el de los cuatro hijos, Aymon el conde Pedro de Provenza despues de robar á Magalona hija del rey de Nápoles, huyó con ella por montes y valles. Un día que Magalona se habia dormido á la orilla del mar, un ave de rapiña robó un dize de sándalo que brillaba en el cuello de la princesa. Su amante se embarcó en una barquilla para seguir al ave robadora, mas de repente se desató una tempestad y llevóse á Pedro hasta Egipto, donde el Soldan le acogió y le colmó de honores. La hermosa Magalona despertó, y llorando se puso á buscar á su amante. Despues de muchas aventuras romancescas se encontraron los dos en Provenza, donde Magalona convertida en abadesa habia fundado un hospital, á cuyo alrededor segun la fabulosa crónica se levantó mas tarde la ciudad de Magalona.

El pico de Santa Victoria.—Esta situado al Oriente de Ex. Su nombre deriva de la victoria que por allí cerca ganó Mario sobre los Teutones.

Los saltones. Mantis religiosa.—Se llaman en provenzal prego-Dieu.

San Gent.—Jóven labrador de Montaur: que á principios del siglo XI se retiró á la garganta de Basset (cerca de Valclaya) para vivir allí como ermitaño. Su ermita y la fuente milagrosa que hizo brotar el santo tocando una roca con los dedos son objeto de continuas romerías.

Que se despache en preparar la cena. (Pou alesi lon bonibaissó).—Lon bonibaissó es un manjar que usan los pescadores provenzales. Consiste en una especie de guisado que se hace con pescado cocido condimentado con ajo, y luego se vierte sobre un pedazo de pan y se come de esta modo.

CANTO NOVENO.

Alén.—Juan Alén fué un aventurero armenio que en 1774 introdujo el cultivo de la rubia. En 1830 se le ha elevado una estatua sobre la roca de Aviñon.

Quando Simon y la Cruzada francesa vinieron impetuosos.—Se refiere á la lucha de los Albigeneses. «Habiendo sido asesiñado Pedro de Castelnau, uno de los legados del Papa que predicaban contra la